

Lunes 01 de mayo de 2017

## Trucheros del Lago de Tota buscan reducir el impacto ambiental

<http://hsbnoticias.com/noticias/local/trucheros-del-lago-de-tota-buscan-reducir-el-impacto-ambient-299588>

Regional Medellín Cali Pasto Manizales Armenia Barranquilla Popó



Otto Peláez, Director de la Asutag.

### Trucheros del Lago de Tota buscan reducir el impacto ambiental

Domingo, Abril 30, 2017 - 08:55

Como una alternativa para contribuir al desarrollo de una acuicultura más amigable con el medio ambiente en el Lago de Tota y en respuesta a las necesidades de disminuir los aportes de material orgánico a este cuerpo de agua, generados por las excretas de las truchas de cultivo y los residuos de alimentos concentrados, las seis empresas productoras de este especie, en juntas flotantes, han iniciado en marcha varias estrategias para mitigar el impacto ambiental de sus operaciones.

#### Campes

De acuerdo con el documento Campes 2016 de agua y la Asociación de Piscicultores de Boyacá, Asopebo, en el Lago de Tota hay 954 jaulas instaladas con una capacidad de 18,600 metros cuadrados, lo que representa el 60% del área total del lago, cuya producción promedio anual es de 1,400 toneladas de pescado.

Las empresas acuicultoras son conocedoras que los alimentos concentrados que usan como insumo y que contienen importantes contenidos de fósforo, elemento que en cierta proporción termina liberado al cuerpo de agua, bien sea en las heces de los animales o por el alimento no consumido.

«Estamos trabajando con las empresas productoras del alimento concentrado, y se ha logrado realizar la inclusión de fitasas en el alimento, para que los aportes de fósforo al lago se reduzcan en 20%, de lo que se venía aportando antes del 2011», señaló Eliudovir Rodríguez, director de la Asociación de Piscicultores de Boyacá, Asopebo.

«Vale la pena señalar, que las fitasas son cenizas que aumentan la digestibilidad del fósforo como nutriente en la alimentación de las truchas y en consecuencia se reduce su presencia en las excretas y su efecto negativo en las aguas».

#### Piscicultura no contaminante

Ahora, contrario a la opinión generalizada de que la piscicultura es el mayor contaminante de este cuerpo de agua, un estudio realizado en el año por la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC) indicó que las zonas donde se registran las mayores emisiones de fósforo están en la quebrada del Yagué, afluente del Lago de Tota.

Esta vez los aguas residuales del municipio de Aquitania, que se suelta en planta de tratamiento, que tienen 20,7% de concentración de fósforo, mientras que las muestras de aguas analizadas de las zonas piscícolas registran entre 7,1 y 8% de concentración.

También, es necesario señalar que desde hace varias décadas, hay otras zonas alrededor del Lago de Tota que también hacen aportes de fósforo y nitrógeno residual.

#### Caliburo

Por otra parte, el mismo estudio de UPTC indicó que las mayores aportes de nitrógeno proceden de la actividad agrícola, debido a las altas cantidades de gallinaza cruda, que es utilizada como fertilizante por los 2.400 cultivos de cebolla del municipio de Aquitania, que se limpian con el cuerpo de agua.

«Los resultados del análisis de isotopos estables indican que la gallinaza aporta en promedio el 86% del nitrógeno hallado en la materia orgánica del lago, por tanto menos del 14% del nitrógeno proviene de otras fuentes como el concentrado y las aguas residuales», señaló el estudio.

Aun así, con el objetivo de reducir el impacto de la piscicultura en jaulas flotantes del Lago de Tota, las empresas han venido realizando investigaciones y desarrollo desde hace años en la construcción de las diestros preventivos de las jaulas con el propósito de mitigar el impacto ambiental.

#### Coloctrera

En el mes de la Autoridad Nacional de Acuicultura y Pesca, Asutag, en convenio con la Fundación Hidrotrófica, ejecutó un proyecto piloto bajo el esquema de colostrera, método que consiste en la instalación de una estructura tipo embudo denominada toba, a un metro de profundidad por debajo de las jaulas, sobre la cual se sobrepone una gozancabamba, con un sillón central para recolectar las desechos, con ayuda de una manguera y una motobomba», aseguró Otto Peláez, Director de la Asutag.

En la actualidad este esquema es utilizado por algunas empresas de este lago, quienes continúan con el proyecto y han realizado inversiones significativas en la modificación y perfeccionamiento del diseño y sistema de succión de las tobas, para hacerlo más eficiente.

Adicionalmente se construyeron unos lechos de setado para el compostaje del material orgánico resaca que se el cual se han hecho pruebas para el uso del producto obtenido, el cual será destinado como abono y fuente de nutrientes para el cultivo de la cebolla.

Etiquetas: Tota, Boyacá, Lago De Tota, Trucheros

Martes 09 de mayo de 2017

En la vía Chiquinquirá - Saboyá, murió en una alcantarilla un estudiante de la UPTC

<http://hsbnoticias.com/noticias/judicial/en-la-chiquinquirá-saboya-murio-en-una-alcantarilla-un-e-302593>

## Judicial



Antonio Vargas Parra, falleció tras caer a una zanja

## En la vía Chiquinquirá - Saboyá, murió en una alcantarilla un estudiante de la UPTC

Lunes, Mayo 8, 2017 - 18:12

**Con un fatal hallazgo se encontró un ciudadano, luego que hallar el cuerpo sin vida Jorge Antonio Vargas Parra un estudiante de la Uptc.**

Sin signos vitales y dentro de una alcantarilla fue encontrado un joven de 19 años identificado como Antonio Vargas Parra.

El espantoso encuentro se dio en el sector conocido como 'La Raya', en la vereda Puente de Tierra, jurisdicción del municipio de Saboyá.

### El hallazgo

Sobre las 4:30 de la madrugada de este sábado, un hombre observó que parte de una moto sobresalía de una alcantarilla por lo que se dirigió al lugar. Tratando de ayudarse con la linterna de su celular, el campesino observó que debajo de la moto se encontraba un joven.

Luego de liberar al joven de la motocicleta, el hombre procedió a tomarlo con sus manos sacándolo aguas afuera. Sin embargo pudo comprobar que estaba muerto, por lo que decidió llamar a las autoridades para que realizaran el respectivo levantamiento del cuerpo.

Al parecer, el joven llevaba varias horas muerto dentro de la alcantarilla antes de ser encontrado por el humilde campesino.

### Estaba de paseo

**EXTRA** se desplazó al lugar del accidente, donde consultó con varios familiares de Vargas Parra quienes manifestaron que el joven, el día viernes a tempranas horas, había salido desde la ciudad de Chiquinquirá rumbo a Tunja, donde participaría de una integración de estudiantes de la Uptc, universidad donde adelantaba sus estudios superiores.

Sobre las 10:00 de la noche, luego de una larga jornada, aparentemente el occiso arribó junto con sus demás compañeros a la 'Ciudad Promesa'. Tras varias horas en dicha ciudad, el joven decidió partir en su motocicleta a la finca donde reside con sus padres ubicada en la vereda Puente de Tierra, lugar cercano en donde perdió la vida.

Las autoridades, realizaron la respectiva autopsia al cadáver del joven, con el fin de determinar las causas que condujeron a su muerte.

Familiares, amigos y vecinos del joven fallecido, no se explican la razón por la cual terminó dentro de dicha zanja, ya que al parecer transitaba por el lugar a diario.

Miércoles 10 de mayo de 2017

Universitarios a crear empresa en Duitama

<http://hsbnoticias.com/noticias/economia/universitarios-crear-empresa-en-duitama-303206>

## Economía

Tus Finanzas



El presidente ejecutivo de la Cámara de Comercio local, Carlos Molano.

## Universitarios a crear empresa en Duitama

Miércoles, Mayo 10, 2017 - 11:01

Hasta el 26 de mayo hay plazo para que emprendedores y estudiantes universitarios que requieran acompañamiento técnico y financiero para que consoliden un modelo de negocio innovador.

### Convocatoria

La convocatoria, indicó el presidente ejecutivo de la Cámara de Comercio, Carlos Molano, está orientada a jóvenes emprendedores que quieran forjar empresa con el apoyo financiero del ente comercial y la Secretaría de Industria, Comercio y Turismo que destinó 50 millones de pesos de base para el programa denominado 'Imprime por TV' (Innovación + emprendimiento).

"Este programa permitirá fortalecer los conceptos empresariales en el municipio. Primero se hará la inscripción y luego se pasará hacer un filtro para descartar que proyectos de emprendimiento innovador tienen viabilidad para mantenerse en los mercados con la asesoría de la Cámara, la Secretaría, la Uptc y el Sena", indicó, Molano.

Explica que las propuestas que pasen contarán con el debido acompañamiento para que los jóvenes puedan crear empresa y generen uno o dos empleos ya que las ofertas laborales están restringidas por los embates de la economía local.

Aclara que los modelos o ideas que expongan los universitarios o empresarios con experiencia negocio debe ser innovadores y no los tradicionales o de subsistencia.

Domingo 14 de mayo de 2017

UPTC de Tunja, una de las seis mejores del país

<http://hsbnoticias.com/noticias/local/uptc-de-tunja-una-de-las-seis-mejores-del-pais-304518>

Regional

Medellín Cali Pasto Manizales Armenia Barranquilla Popuyán Otras ciudades



Alfonso López Díaz, rector de la Uptc.

## UPTC de Tunja, una de las seis mejores del país

Domingo, Mayo 14, 2017 - 09:55

U-Sapiens dio a conocer la clasificación de las mejores universidades colombianas según indicadores de investigación, en el que la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Uptc, quedó entre las seis mejores del país.

### El ranking

Según el ranking U-Sapiens, la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia se ubica entre las 10 mejores instituciones de educación superior del país y sexta entre las Universidades Públicas.

Estas son las 6 mejores universidades públicas del país

1. Universidad Nacional de Colombia
2. Universidad de Antioquia
3. Universidad del Valle
4. Universidad Nacional de Colombia
5. Universidad Industrial de Santander
6. Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia

El escalafón midió a 93 universidades colombianas, tanto públicas como privadas, de más de 250 IES analizadas (entre principales y seccionales).

### Las 10 mejores, públicas y privadas

Listado de las 10 mejores universidades de Colombia (Públicas y Privadas)

1. Universidad Nacional de Colombia
2. Universidad de Antioquia
3. Universidad de los Andes
4. Universidad del Valle
5. Universidad Javeriana
6. Universidad Nacional de Colombia
7. Universidad Industrial de Santander
8. Universidad del Norte
9. Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia
10. Universidad de Caldas

Miércoles 17 de mayo de 2017

Alcaldes boyacenses piden una nueva sede de la Uptc

<http://hsbnoticias.com/noticias/local/alcaldes-boyacenses-piden-una-nueva-sede-de-la-uptc-305720>



Lizeth Carolina Torres, alcaldesa de Soatá.

## Alcaldes boyacenses piden una nueva sede de la Uptc

Miércoles, Mayo 17, 2017 - 08:51

Los alcaldes de las provincias de Norte y Gutiérrez realizaron un estudio con el fin de analizar la viabilidad de que ese sector cuente con una sede propia de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia Uptc. Dichos estudios presentados ante el gobernador del departamento Carlos Amaya, demostraron que la presencia de la universidad es necesaria y serviría como impulso para mejorar la educación de los jóvenes de las regiones.

### Dentro del plan de desarrollo

Según Lizeth Carolina Torres Manchego, alcaldesa de Soatá, este proyecto forma parte de su Plan de Desarrollo por lo cual desde el año pasado, se comenzó el estudio de viabilidad en el sector.

"El estudio lo realizamos con el 100 % de los estudiantes de las provincias de Norte, Gutiérrez y García Rovira de Santander, allí se pudo determinar que la sede propuesta tiene viabilidad técnica y que es necesaria para fomentar el desarrollo educativo en esta parte del departamento", indicó la alcaldesa.

Según lo manifestado por la dirigente local, ya está en manos del Consejo Directivo de la Uptc, el definir cuándo se pondrá en marcha el proyecto.

### Puesta en marcha

"El municipio dispondrá de unas instalaciones para que la universidad entre en funcionamiento. Inicialmente se empezaría con un ciclo básico que no requiera de laboratorios o aulas especiales, pero todo el tema será definido en detalle por el Consejo Directivo de la institución", agregó.

Las carreras que se ofrecen para este sector tendrán que ser analizadas para que estén acorde con la vocación de la región y el nivel demanda de profesionales que tienen esos municipios.

### Asuntos por definir

Torres, aseguró que aún no se conoce la inversión requerida para la implementación de la Uptc en Soatá, puesto que debe hacerse primero un convenio en el que se definen los compromisos entre la universidad, la Alcaldía y la Gobernación de Boyacá.

Viernes 19 de mayo de 2017

¡Por fin, Unitrópico será universidad pública!

<http://hsbnoticias.com/noticias/local/por-fin-unitropico-sera-universidad-publica-306667>



## ¡Por fin, Unitrópico será universidad pública!

Viernes, Mayo 19, 2017 - 15:10

La necesidad de una universidad pública para Casanare es un tema que ha mantenido caparaceados a miles de ciudadanos en el departamento.

Durante varios años, universidades públicas y privadas de otros lugares han llegado a la región para formar a los casanareños. No obstante, aunque los precios varían entre los diferentes claustros y algunos resultan más accesibles que otros, no todos cuentan con los recursos suficientes para acceder a la educación superior.

De igual modo, la demanda de estudios de pregrado y posgrado no pueden ser cubiertas en su totalidad, motivo que ha llevado a otros estudiantes a optar por universidades en otros lugares, migrando con ello el potencial local.

### Entorno

En Yopal, por ejemplo, hacen presencia universidades privadas como la institución santandereana Unisangil y la antioqueña Uniremington, quienes llevan varios años en la capital casanareña y han contribuido enormemente en la formación de nuestros profesionales. Igualmente, instituciones públicas como UPTC y la UNAD han sido facilitadoras de bajos precios en las matrículas, facilitando el acceso a la educación.

Del mismo modo, La Fundación Universitaria Internacional del Trópico Americano, cuenta con centenares de estudiantes en su campus y, guste porque o pesar de ser mixta, es la universidad de los casanareños, pues nació en la región y ya tiene presencia en otros municipios como Paz de Ariporo y Tauramena. Sin embargo, los precios de las matrículas resultan ser en algunos casos montos muy altos para cubrir, por lo que algunas familias tienen que valerse de créditos financieros para pagar los montos del semestre.

Lo anterior ha hecho que los estudiantes anhelan durante varios años la universidad pública para Casanare.

Domingo 21 de mayo de 2017

Exposición artística en Tunja

<http://hsbnoticias.com/noticias/vida-moderna/cultura/exposicion-artistica-en-tunja-307196>

## Cultura

Moda Personajes Cultura Viral Pareja y Sexo Gastronomía Horóscopo



Giselle Manzano Ramírez, diseñadora gráfica e ilustradora.

## Exposición artística en Tunja

Domingo, Mayo 21, 2017 - 12:53

En la Uptc se está exhibiendo una muestra de ilustración femenina de la facultad de Artes organizada por el Maestro y Caricaturista William Arciniegas quien cuenta con una exitosa carrera en el mundo del comic y las artes visuales.

### Los artistas

La exhibición cuenta con siete artistas las cuales desde su punto de vista y perspectiva muestran cómo ven el mundo a partir de diferentes facetas.

### La temática

La exposición estará hasta el día 23 de mayo de 2017 y la entrada es libre. La temática de la exposición es desde ilustración de moda, artes plásticas, hasta diseño visual como sátira política incluyendo personajes como Jaime Garzón y Frida Kahlo.

Giselle Manzano Ramírez, diseñadora gráfica e ilustradora con sede en Brooklyn, forma parte de los artistas expositores.

Marbet Moreno.

Domingo 28 de mayo de 2017

Luego de asamblea en UPTC en Tunja, medidas para docentes ocasionales

<http://hsbnoticias.com/noticias/local/luego-de-asamblea-en-uptc-en-tunja-medidas-para-docentes-oca-309998>

## Regional

Medellín Cali Pasto Manizales Armenia Barranquilla Popayán Otras ciudades



## Luego de asamblea en UPTC en Tunja, medidas para docentes ocasionales

Domingo, Mayo 28, 2017 - 15:49

La asamblea de profesores de la **UPTC** sede central de Tunja, que se llevó acabo el 25 de mayo de 2017, concluyó que se presentó un análisis de las implicaciones del acuerdo en donde se evidencia una contradicción frente a los regímenes de contratación y el concepto de docentes en categoría de ocasionales.

Las directivas de la universidad anunciaron que se continúa con el trabajo por comisiones, para analizar y consolidar dos propuestas para la formulación docente.

### Revisión a las convocatorias

En la asamblea se discutió la necesidad de revisar las continuas convocatorias docentes a la fecha, dado que han quedado desiertas y esto genera detrimento del patrimonio, además de ser excluyentes y no reconocer las capacidades intelectuales de los profesores mal llamados ocasionales que llevan largos periodos de servicio en la universidad.

Se convocó a asamblea el próximo martes 30 de mayo, a partir de las 9:00 a.m., en Teatro Fausto, con el propósito de revisar y aprobar la propuesta consolidada por la comisión de la reforma al Acuerdo 051 de 2016 y las propuestas de formalización a partir de experiencias de diferentes universidades. A dicha asamblea están convocados los docentes de todas las seccionales.

Jueves 04 de mayo de 2017

Boyacá le apuesta al I Encuentro para Emprendedores Colombia 2017

<http://www.boyacaradio.com/noticia.php?id=14049#ver>

Boyacá jueves 04 de mayo de 2017

Boyacá le apuesta al I Encuentro para Emprendedores Colombia 2017



Foto: Gobernación de Boyacá.

Comparte Me gusta 5 Comparar Twitter

La cita es el 11 de mayo en el Teatro Fausto de la UPTC de Tunja.

Esta noticia la leyeron 323 personas

Publicidad

Aporta un "Me gusta" a este portal ¡Gracias! Me gusta

La Gobernación de Boyacá y la Secretaría de Productividad, TIC y Gestión del Conocimiento, comprometidas con las iniciativas de emprendimiento en el departamento, respaldan el Primer Encuentro para Emprendedores Marketinn, que eligió a Tunja como sede de este importante evento, en donde los asistentes recibirán lineamiento sobre cómo materializar e impulsar su idea de negocio, posicionamiento de marca y apertura de mercados internacionales, de la mano de expertos y conociendo casos exitosos.

Miércoles 10 de mayo de 2017

Gobierno Departamental consolida la llegada de la UPTC a Puerto Boyacá

<http://www.boyacaradio.com/noticia.php?id=14119#ver>

Educación
miércoles 10 de mayo de 2017

< >

## Gobierno Departamental consolida la llegada de la UPTC a Puerto Boyacá

Foto: UPTC.

Comparte
 Me gusta 14
 Compartir
 Twittear

A partir del segundo semestre de 2017, comienza ciclo básico de ingenierías.

Esta noticia la leyeron 423 personas

Publicidad

f Aporta un "Me gusta" a este portal ¡Gracias! Me gusta

Dirección de Comunicaciones UPTC). El Gobernador de Boyacá, ingeniero Carlos Andrés Amaya Rodríguez, calificó como "un momento histórico para Boyacá" la firma del Convenio Marco de Cooperación Interadministrativa, celebrado entre el gobierno departamental, el municipio de Puerto Boyacá y la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia.

Dicho convenio tiene como objetivo aunar esfuerzos técnicos, administrativos, financieros y de recurso humano entre las instituciones para fortalecer la educación superior en el municipio y en todo el Magdalena Medio, garantizando así la educación superior a los estudiantes de pregrado, posgrado y de formación permanente.

Jueves 11 de mayo de 2017

La UPTC está dentro de las 6 mejores universidades públicas del país

<http://www.boyacaradio.com/noticia.php?id=14134#ver>

Educación jueves 11 de mayo de 2017

< >

### La UPTC está dentro de las 6 mejores universidades públicas del país



Foto: Boyacaradio.com

Comparte Me gusta 1.944 Compartir Tweet

U-Sapiens dio a conocer la clasificación de las mejores universidades colombianas según indicadores de investigación

Esta noticia la leyeron 12050 personas

Publicidad

Aporta un "Me gusta" a este portal ¡Gracias! Me gusta

Según el [ranking U-Sapiens](#), la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia se ubica entre las 10 mejores instituciones de educación superior del país y **sexta entre las Universidades Públicas**.

Estas son las 6 mejores universidades públicas del país

1. Universidad Nacional de Colombia
2. Universidad de Antioquia
3. Universidad del Valle
4. Universidad Nacional de Colombia
5. Universidad Industrial de Santander
6. Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia

Viernes 19 de mayo de 2017

Concluyó la Semana de celebración del Médico Veterinario en la UPTC

<http://www.boyacaradio.com/noticia.php?id=14228#ver>

Educación viernes 19 de mayo de 2017

< >

### Concluyó la Semana de celebración del Médico Veterinario en la UPTC



Foto: UPTC.

Comparte  Me gusta  Compartir  Twitter

Participantes conocieron aspectos de dermatología de pequeños animales.

**Esta noticia la leyeron 129 personas**

Publicidad

Aporta un "Me gusta" a este portal ¡Gracias!  Me gusta

En el marco de la celebración y en la semana académica dedicada al Médico Veterinario, la Escuela de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia realizó el Taller Teórico práctico en dermatología de pequeños animales, dirigido a estudiantes y egresados bajo la orientación del conferencista invitado Luis Gabriel Herrera Arturo, Médico Veterinario de la Universidad Ciencias Aplicadas y Ambientales, actualmente miembro de la Sociedad Latinoamericana de Dermatología Veterinaria.

El objetivo del Taller fue aportar un nuevo conocimiento sobre diagnóstico, casuística de piel, abordaje sobre pacientes con problemas dermatológicos y tratamiento a seguir, identificación de terapias complementarias, uso de antibióticos, identificación de enfermedades dermatológicas en animales pequeños perros y gatos, así mismo mejorar la prestación de los servicios por parte de los profesionales en esta especialidad.

Lunes 22 de mayo de 2017

Comunidad universitaria UPTC capacitada en Emprenderismo

<http://www.boyacaradio.com/noticia.php?id=14272#ver>

Economía Lunes 22 de mayo de 2017

< >

### Comunidad universitaria UPTC capacitada en Emprenderismo



Foto: UPTC.

Comparte

Participantes en MarketINN Colombia, aprendieron cómo transformar una sociedad a partir de la economía del conocimiento y la sostenibilidad del desarrollo.

**Esta noticia la leyeron 198 personas**

Publicidad

"El marketing debe buscar el desarrollo estratégico de un mercado", concluyeron los speakers en el primer encuentro de emprendedores denominado, MarketINN Colombia, realizado en la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia.

Evento promocionado por la Unidad de Emprendimiento de la Dirección de Extensión Universitaria de la UPTC, con el objeto de cambiar la economía en conocimiento para transformar una sociedad, y así, tener posibilidades sostenibles de desarrollo.

Herramientas para construir marca en empresas locales, ¿cómo ser un verdadero emprendedor?, finanzas y recursos digitales para el emprendedor Colombiano, ¿cómo entregar valor a mis consumidores?, ¿cómo enfrentarse a las redes sociales sin manuales?, emprendimiento inspiracional, y 7 Herramientas gratuitas de Google para todo emprendedor, fueron los temas expuestos por 7 oradores quienes se dirigieron a estudiantes, profesionales independientes, empresarios, ejecutivos y comunidad en general.

Miércoles 31 de mayo de 2017

UPTC conmemoró 190 años de la educación superior estatal en Boyacá

<http://www.boyacaradio.com/noticia.php?id=14383#ver>

miércoles 31 de mayo de 2017

<
>

### UPTC conmemoró 190 años de la educación superior estatal en Boyacá



Foto: UPTC.

Comparte
Me gusta 13
Compartir
Twittear

Acto sirvió para reconocer la importancia del Alma Máter para que miles de jóvenes hayan hecho realidad sus sueños de convertirse en profesionales integrales en diversas disciplinas del conocimiento.

Esta noticia la leyeron 773 personas

Publicidad

f Aporta un "Me gusta" a este portal ¡Gracias! Me gusta

El certamen contó con la presencia de miembros del Consejo Superior, Académico, exrectores, directivos, decanos, docentes, estudiantes y funcionarios, en un espacio de reflexión histórica, donde el pasado y el presente se encontraron y con ellos proyectar el futuro de la universidad pública al servicio de los colombianos.

190 años de tradición académica donde miles de jóvenes colombianos han solidificado el sueño de realizarse como personas y profesionales integrales en todas sus disciplinas, embajadores del conocimiento que con calidad proyectan a la ciudad universitaria y aportan de manera decidida a la construcción de la región y el país.

Jueves 11 de mayo de 2017

La UPTC entre las diez mejores de Colombia

<http://www.periodicoeldiario.com/2017/05/11/la-uptc-entre-las-diez-mejores-de-colombia/>

Academia

## La UPTC entre las diez mejores de Colombia

Por ELDIARIO Boyacá - mayo 11, 2017

26597

Compartir en Facebook Compartir en Twitter G+ P Me gusta 4.00 Twitter



Foto | Manuel Garzonroa



El Ranking U-Sapiens presentó el listado de las diez mejores y las diez peores universidades de Colombia en 2016. La UPTC ocupó un puesto de privilegio.

El Ranking U-Sapiens dio a conocer el listado de las mejores y peores universidades en el segundo semestre de 2016. Para elaborar el ranking se tuvieron en cuenta indicadores como maestrías y doctorados donde se forman investigadores, grupos de investigación para desarrollar proyectos y número de revistas científicas indexadas.

La Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia (UPTC) clasificó como la novena mejor universidad del país obteniendo un puntaje de 30,75.

Los resultados de la UPTC en este ranking no son una simple casualidad, la institución de educación superior más representativa del departamento siempre ha estado ocupando los 15 primeros puestos de este ranking que se realiza desde el primer semestre de 2011. Además es el segundo semestre consecutivo en que la UPTC ocupa el noveno puesto de esta clasificación, pero ha de resaltarse que en la evaluación más reciente, la UPTC logró elevar la calificación recibida.

### Las diez mejores:

1. Universidad Nacional de Colombia (Bogotá)
2. Universidad de Antioquia
3. Universidad de los Andes
4. Universidad del Valle
5. Universidad Javeriana
6. Universidad Nacional de Colombia (Medellín)
7. Universidad Industrial de Santander
8. Universidad del Norte
9. Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia
10. Universidad de Caldas

Domingo 07 de mayo de 2017

'Marketiin'

<http://boyaca.extra.com.co/noticias/economia/marketiin-301954>

## Economía



Janitza Ariza, docente de Konrad.

## 'Marketiin'

Domingo, Mayo 7, 2017 - 08:55

La secretaria de Productividad, TIC y Gestión del Conocimiento, respalda el 'Primer Encuentro para Emprendedores Marketiin', que eligió a Tunja como sede de este importante evento, en donde los asistentes recibirán lineamiento sobre cómo materializar e impulsar su idea de negocio, posicionamiento de marca y apertura de mercados internacionales, de la mano de expertos y conociendo casos exitosos.

La cita es el 11 de mayo en el Teatro Fausto de la UPTC de Tunja con la intervención de Janitza Ariza y cerrará en la tarde con el equipo Google Colombia.

Miércoles 10 de mayo de 2017

Boyacá y el posconflicto

<http://boyaca.extra.com.co/noticias/local/boyaca-y-el-posconflicto-303046>

Local



Elías Hernández, vocero de la Unión Patriótica, invitó a participar en el foro.

## Boyacá y el posconflicto

Miércoles, Mayo 10, 2017 - 07:44

Se tiene previsto un conversatorio en el auditorio Clímaco Hernández de la Uptc de Tunja con voceros de la Unión Patriótica, delegados del nuevo partido Voces de paz y miembros de la Farc con el fin de hablar sobre las implicaciones del posconflicto en la región. Antes de cumplirse la reunión, habrá un espacio con los medios de comunicación del departamento.

Elías Hernández, vocero de la Unión Patriótica, afirmó que por primera vez se abre este espacio de diálogo y debate en Boyacá con los actores del proceso de paz en el país.

"Vendrán unos integrantes de la zona veredal de Arauca, que son miembros de las Farc. En el panel organizado en la Uptc se hablará de paz y como se maneja el tema de implementación de los acuerdos de la Habana", explicó Hernández.

Domingo 14 de mayo de 2017

UPTC de Tunja, una de las seis mejores del país

<http://boyaca.extra.com.co/noticias/local/uptc-de-tunja-una-de-las-seis-mejores-del-pais-304518>

## Local



Alfonso López Díaz, rector de la Uptc.

## UPTC de Tunja, una de las seis mejores del país

Domingo, Mayo 14, 2017 - 09:55

U-Sapiens dio a conocer la clasificación de las mejores universidades colombianas según indicadores de investigación, en el que la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Uptc, quedó entre las seis mejores del país.

### El ranking

Según el ranking U-Sapiens, la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia se ubica entre las 10 mejores instituciones de educación superior del país y sexta entre las Universidades Públicas.

Estas son las 6 mejores universidades públicas del país

1. Universidad Nacional de Colombia
2. Universidad de Antioquia
3. Universidad del Valle
4. Universidad Nacional de Colombia
5. Universidad Industrial de Santander
6. Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia

El escalafón midió a 93 universidades colombianas, tanto públicas como privadas, de más de 250 IES analizadas (entre principales y seccionales).

### Las 10 mejores, públicas y privadas

Listado de las 10 mejores universidades de Colombia (Públicas y Privadas)

1. Universidad Nacional de Colombia
2. Universidad de Antioquia
3. Universidad de los Andes
4. Universidad del Valle
5. Universidad Javeriana
6. Universidad Nacional de Colombia
7. Universidad Industrial de Santander
8. Universidad del Norte
9. Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia
10. Universidad de Caldas

## Ventajas en las inscripciones a la Uptc en Boyacá

<http://boyaca.extra.com.co/noticias/local/ventajas-en-las-inscripciones-la-uptc-en-boyaca-304720>

### Local



Helver Francisco Cipagauta, abogado y miembro del Olit.

## Ventajas en las inscripciones a la Uptc en Boyacá

Domingo, Mayo 14, 2017 - 17:54

Desde el próximo semestre cambia el sistema de cobro de matrícula en la Uptc. Las carreras que durante años y hasta el primer semestre de 2017 se cobraban por salarios fijos como medicina con cuatro salarios, ingeniería civil tres salarios mínimos, ingeniería de sistemas y computación tres salarios mínimos, medicina Veterinaria y zootecnia tres salarios mínimos, ingeniería eléctrica dos salarios, derecho: dos salarios, psicología dos y medio salarios mínimos, finanzas y comercio internacional tres salarios mínimos, diseño industrial dos y medio salarios mínimos, pasaran por orden del Consejo de Estado, a ser cobradas según la capacidad de pago del estudiante. Igualmente para los estudiantes de carreras a distancia como tecnología en regencia de farmacia y tecnología en obras civiles.

Con el cambio de cobro de matrícula, las personas de bajos ingresos podrían estudiar carreras que antes no estaban a su alcance, por no tener con que pagar la costosa matrícula y sostenerse en la universidad.

Miércoles 17 de mayo de 2017

Alcaldes boyacenses piden una nueva sede de la Uptc

<http://boyaca.extra.com.co/noticias/local/alcaldes-boyacenses-piden-una-nueva-sede-de-la-uptc-305720>

## Local



Lizeth Carolina Torres, alcaldesa de Soatá.

## Alcaldes boyacenses piden una nueva sede de la Uptc

Miércoles, Mayo 17, 2017 - 08:51

Los alcaldes de las provincias de Norte y Gutiérrez realizaron un estudio con el fin de analizar la viabilidad de que ese sector cuente con una sede propia de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia Uptc. Dichos estudios presentados ante el gobernador del departamento Carlos Amaya, demostraron que la presencia de la universidad es necesaria y serviría como impulso para mejorar la educación de los jóvenes de las región.

### Dentro del plan de desarrollo

Según Lizeth Carolina Torres Manchego, alcaldesa de Soatá, este proyecto forma parte de su Plan de Desarrollo por lo cual desde el año pasado, se comenzó el estudio de viabilidad en el sector.

"El estudio lo realizamos con el 100 % de los estudiantes de las provincias de Norte, Gutiérrez y García Rovira de Santander, allí se pudo determinar que la sede propuesta tiene viabilidad técnica y que es necesaria para fomentar el desarrollo educativo en esta parte del departamento", indicó la alcaldesa.

Según lo manifestado por la dirigente local, ya está en manos del Consejo Directivo de la Uptc, el definir cuándo se pondrá en marcha el proyecto.

**Domingo 21 de mayo de 2017**

**Aprobada la amnistía en la Uptc**

<http://boyaca.extra.com.co/noticias/local/aprobada-la-amnistia-en-la-uptc-307342>

## Local



Oscar Jiménez, miembro del colectivo 'Yo quiero estudiar', dio la noticia en Tunja.

## Aprobada la amnistía en la Uptc

Domingo, Mayo 21, 2017 - 16:44

La Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Uptc, firma el acuerdo de amnistía el próximo 30 de mayo, con el cual se beneficiarán más de 3.080 estudiantes de todo el departamento, que por diversas causas habían interrumpido sus estudios y ahora por medio de este acuerdo podrían continuar con sus carreras.

Oscar Jiménez, uno de los promotores de la iniciativa y miembro del colectivo 'Yo quiero estudiar', señaló que el proceso para concertar este acuerdo comenzó en el año 2016.

"Hicimos una propuesta que tenía un valor cercano a los 12 mil millones de pesos que incluía a todas las personas que por diversas causas han quedado por fuera de la universidad por temas académicos o personales. Dicha propuesta fue rechazada por la universidad en su momento; sin embargo con la gestión del padre Juan Cabra y bajo una medida llamada capacidad instalada se creó una formulada para este proceso no le costará un solo pesos a la Uptc", explicó Jiménez.

### Las condiciones

Dentro de las condiciones que quedaron establecida para que las personas interesadas puedan culminar sus estudios está el tener más del 40 % de los créditos cursados, tener un promedio igual o superior a 3.2 y que solo se abrirán cuatro cupos por semestre para estos alumnos.

Los beneficiados serán aquellas personas que tengan los promedios más altos sin importante la ciudad o sede en la que se encuentren en cualquier tipo de carrera.

La amnistía fue avalada esta semana y el 30 de mayo el Consejo Académico le dará viabilidad definitiva.

Domingo 28 de mayo de 2017

Luego de asamblea en UPTC en Tunja, medidas para docentes ocasionales

<http://boyaca.extra.com.co/noticias/local/luego-de-asamblea-en-uptc-en-tunja-medidas-para-docentes-oca-309998>

## Local



## Luego de asamblea en UPTC en Tunja, medidas para docentes ocasionales

Domingo, Mayo 28, 2017 - 15:49

La asamblea de profesores de la UPTC sede central de Tunja, que se llevó a cabo el 25 de mayo de 2017, concluyó que se presentó un análisis de las implicaciones del acuerdo en donde se evidencia una contradicción frente a los regímenes de contratación y el concepto de docentes en categoría de ocasionales.

Las directivas de la universidad anunciaron que se continúa con el trabajo por comisiones, para analizar y consolidar dos propuestas para la formulación docente.

### Revisión a las convocatorias

En la asamblea se discutió la necesidad de revisar las continuas convocatorias docentes a la fecha, dado que han quedado desiertas y esto genera detrimento del patrimonio, además de ser excluyentes y no reconocer las capacidades intelectuales de los profesores mal llamados ocasionales que llevan largos periodos de servicio en la universidad.

Se convocó a asamblea el próximo martes 30 de mayo, a partir de las 9:00 a.m., en Teatro Fausto, con el propósito de revisar y aprobar la propuesta consolidada por la comisión de la reforma al Acuerdo 051 de 2016 y las propuestas de formalización a partir de experiencias de diferentes universidades. A dicha asamblea están convocados los docentes de todas las seccionales.